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EN VISITA REALIZADA A LA REGIÓN DEL BIOBÍO 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

El paro del Puerto de Coronel y 
los recientes despidos en la Empre-
sa nacional de Petróleo, Enap, for-
maron parte de las materias abor-
dadas por el Ministro de Economía, 
Nicolás Grau y el subsecretario del 
Trabajo, Giorgio Boccardo, en una 
visita realizada a la zona y luego en 
una reunión sostenida con la Mesa 
de la Defensa del Empleo y la Indus-
tria Regional, integrada por más de 
35 sindicatos de Biobío. 

Tanto el ministro de Economía 
como el subsecretario del Trabajo 
fueron invitados a participar de una 
misa realizada en la Iglesia La Asun-
ción de Talcahuano conmemorati-
va del Día Internacional del Traba-
jo, oportunidad en que las autorida-
des conversaron informalmente 
con dirigentes de Enap y Huachipa-
to y también se manifestaron res-
pecto de el futuro de la siderúrgica 
y de la industria en Biobío. 

 
Puerto de Coronel 

“En el caso de Coronel, efectiva-
mente hay un paro que lleva un 
buen tiempo que es un tema que 
aborda principalmente el Ministe-
rio del Trabajo donde con el subse-
cretario Boccardo estuvimos pre-
sentes en la misa por el día del tra-
bajador a la que nos invitaron los 
sindicatos de Huachipato. Es un 
conflicto entre los empresarios y 
trabajadores y no es algo gatillado 
por alguna política pública o que in-
volucre directamente al Gobierno, 
pero por supuesto que un conflicto 
de esta naturaleza que lleva tanto 
tiempo es algo que preocupa al Go-
bierno y estamos haciendo nues-
tro mayor esfuerzo por ayudar y 
contribuir al diálogo entre las par-
tes para que aquello se pueda resol-
ver”, señaló el titular de la cartera de 
Economía, Fomento y Turismo. 

Del mismo modo, Nicolás Grau 
indicó que “vemos un gran poten-
cial en toda la cadena logística que 
existe asociada a los puertos en la 
región del Biobío. Los dirigentes del 
ámbito portuario, en particular de 
la Unión Portuaria además son par-
te de la Mesa que tenemos con sin-
dicatos y empresarios y con el Go-
bierno Regional en la zona y han 
tenido un rol bastante relevante en 
ese espacio y esperamos que en esa 
mesa, cuyo resultado debe ser un 
plan de fortalecimiento de la indus-
tria en todo el Biobío, contemple y 
aborde el tema logístico portuario”. 

En tanto, el subsecretario del Tra-
bajo recordó que han recibido a ni-
vel de autoridades regionales y cen-
trales en distintas instancias de diá-

Puerto de Coronel y despidos 
en Enap fueron abordados por 
Ministro de Economía y 
Subsecretario del Trabajo
Trabajadores esperan intercesión de las 
autoridades para revertir cierre del 
terminal y desvinculaciones de la 
estatal. En el primer caso hay denuncias 
en la DT y se busca aplicar medidas 
institucionales de apoyo como 
mediaciones.   
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Puerto de Coronel, detalló que el 
paro de las operaciones lleva ya 37 
días (hasta ayer) y explicó que “hay 
que aclarar que esto no es un paro 
portuario, es un cierre por parte del 
gerente general de la compañía, no 
son los trabajadores los que están 
paralizados, sino que la gerencia 
decidió cerrar el terminal para for-
zar que los trabajadores accedan a 
los requerimientos que están ha-
ciendo. Son cuatro puntos, la pro-
ductividad; la baja de dotaciones; la 
polifuncionalidad y la nombrada, de 
no acceder esto, no se reabre el ter-
minal”. 

logo a los sindicatos. “Le hemos 
planteado que existen distintos me-
canismos institucionales de parte 
de la Dirección del Trabajo (DT) 
que implican en este caso algunas 
mesas de mediación que se han des-
plegado y de denuncias que ha re-
cibido la  DT que implican fiscaliza-
ción en caso que eventualmente 
exista alguna vulneración de dere-
chos, al tiempo, que hemos alen-
tando a las partes, tanto a la empre-
sa como a los trabajadores para ver 
instancias que lleven a un acuer-
do”, afirmó.     

  
 Portuarios 

Guillermo Jaque, presidente del 
Sindicato 1 Marítimo Portuario del 

1.034 trabajadores del Puerto de Coronel esperan  
que el Gobierno pueda interceder ante el  
directorio de la compañía para volver a trabajar.
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pero esa vocación industrial lleva 
décadas de deterioros y amenazas, 
pero creemos que tenemos una 
oportunidad histórica en este mo-
mento para nuevamente darle un re 
impulso a la industria del Biobío”. 

“Hemos tomado la invitación que 
nos hicieran más de 35 sindicatos de 
toda la región del Biobío, de los sec-
tores industriales más diversos como 
el forestal, pesquero o empresas pú-
blicas como Enap, Asmar, los sindi-
catos de Huachipato y pesca indus-
trial (...) Tenemos todo el entusiasmo 
y somos un Gobierno pro industria, 
porque genera empleos de calidad, 
permite innovar y el desarrollo tec-
nológico y porque en las industrias 
los sindicatos son fuertes, a propósi-
to de este Día Internacional del Tra-
bajador”, contó Nicolás Grau.   

A su vez, Giorgio Boccardo sumó 
que “tenemos que ponernos a tra-
bajar para que la industria de la Re-
gión sea la industria del futuro, de 
empleos calificados, bien remune-
rados y que esté acorde con la trans-
formación tecnológica y medioam-
biental que está viviendo el país 
donde ratificamos este compromi-
so para seguir trabajando”.  

Fernando Orellana, presidente 
del Sindicato 2 de la siderúrgica, 
confirmó que no se vienen nuevos 
despidos tras el otorgamiento de 
las sobretasas provisorias y que 
han habido conversaciones sobre 
esta materia con la empresa. “Nos 
hemos reunido con la gerencia y 
hemos sabido que no se vienen 
nuevos despidos tras las sobretasas 
entregadas e incluso que en el caso 
de los contratistas se están nor-
malizando algunas actividades y 
se están llamando a los trabajado-
res para retornar a sus puestos, así 
que por el momento estamos tran-
quilos y a la espera de lo que ocu-
rra en septiembre”. 
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Requerido acerca de qué espe-
ran de la reunión con el subsecreta-
rio del Trabajo y con el Ministro 
Grau, que finalmente no llegó a la 
reunión en la sede del sindicato de  
Petrox en Concepción, Jaque res-
pondió que “queremos pedirles que 
intercedan con los directores de la 
compañía para que podamos volver 
a trabajar en las mismas condicio-
nes que teníamos antes del cierre, 
hablamos de 1.037 trabajadores, no 
nos rehusamos a realizar cambios, 
se pueden hacer, pero tiene que ser 
con un plan de trabajo efectivo y 
acordado”.  

Sobre denuncias en el DT, el diri-
gente sindical del Puerto de Coro-
nel  detalló que “existen 5 denuncias 
en esta instancia y una solicitud de 
pronunciamiento en varios puntos 
como  prácticas antisindicales, la no 
tramitación de licencias médicas, 
entre otros”.     

Tomás Soto, presidente del pri-
mer Sindicato de Trabajadores Ma-
rítimos Portuarios del Puerto de 
Coronel hizo ver que ellos tienen 
una sola petición: “queremos volver 
a trabajar bajo las mismas condicio-
nes que teníamos antes de la deci-
sión del cierre unilateral por parte 
de la empresa”. 

 
Despidos en Enap 

“Hemos conversado con Iván 
Montes, presidente del Sindicato 
de Enap, que es un tema que por su-
puesto debe analizar la empresa, 
pero lo que si puedo garantizar a 
Iván es que es que tendremos espa-
cios de conversación” manifestó el 
Ministro Grau. 

De acuerdo con Boccardo en el 
caso de los despidos Enap “hay re-
uniones con los sindicatos para co-
nocer por qué se dieron estas situa-
ciones y de momento lo que hemos 
comprometido es dialogar, conver-
sar con los sindicatos y a partir de 
ello, si es que corresponde, tendre-
mos una conversación con la em-
presa para entender primero qué 
está ocurriendo en la empresa y a 
partir de ello, ver todas las medidas 
institucionales que podamos reali-
zar con respecto a los sindicatos”.  

Por una parte, Iván Montes, diri-
gente del Sindicato de Enap Petrox 
dijo que “en Enap hubo casi 70 des-
pidos a nivel nacional que se reali-
zaron la semana pasada después 
de un llamado a concurso nacional 
solo para trabajadoras donde hay 
un punto importante porque exis-
te una discriminación hacia los tra-
bajadores. Además, dimos cuenta 
en los Ministerios de Interior; Tra-
bajo; Energía y Economía de esta si-
tuación expresando nuestra moles-

SINDICATOS DE ENAP y del 
Puerto de Coronel se reunieron con 
Subsecretario Giorgio Boccardo en 

sede de Petrox en Concepción.

EN LA MISA 
conmemorativa del Día 
Internacional del Trabajo 
participaron diversas 
autoridades regionales y 
parlamentarios. 

tia y malestar donde también acu-
dimos a la sesión del directorio de 
la Enap junto a dirigentes de Maga-
llanes para entregar una carta y 
conversar con el gerente y la presi-
denta del directorio, lo que no fue 
posible porque no nos recibieron”. 

El dirigente agregó “nosotros de-
cimos que el Gobierno que es el 
dueño de la empresa (Enap) en tér-
minos estrictamente contractua-
les, los ministros de Hacienda y 
Energía, que son los accionistas de 
la compañía y que la presidenta del 
directorio digan no tener conoci-
miento de que en su empresa se 
despidieron a 80 trabajadores, cre-
emos que es impresentable, lo que 
hicimos saber al ministro Grau y al 
subsecretario Boccardo esta ma-
ñana y le pedimos que intercedie-
ran para buscar formas de revertir 
esta medida porque no nos pueden 
pedir que nos sentemos a dialogar 
con 70 compañeros despedidos, eso 

no es diálogo, es una amenaza y 
una práctica antisindical ya habi-
tual en Enap lo que denunciamos 
también ante OIT con la oficial a 
cargo de Chile, Patricia Roa y espe-
ramos reunirnos con el encargado 
mundial de la OIT al país en las pró-
ximas semanas”.     

 
Futuro de Huachipato    

En relación a la continuidad y 
fortalecimiento de las operaciones 
de la usina, el ministro de Economía 
indicó que “Huachipato tiene mu-
cho futuro pero hay que trabajar en 
ese futuro y hay que seguir conver-
sando en esta articulación con la 
empresa, los sindicatos, la comuni-
dad local y el Gobierno central ju-
gando un rol de articulación y con-
versación de forma de ir generando 
las alianzas que nos permitan avan-
zar (...) Siempre hemos dicho que 
una de las grandes fortalezas de 
Biobío es su vocación industrial, 
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